

Sitzung	Gemeinderat - öffentlich - 24.03.2015
Beratungspunkt	Verkehrsuntersuchung 2015
Anlagen	-
Finanzposition	
vorangegangene Beratungen	

Erläuterungen:

Der Gemeinderat hat im Rahmen der Haushaltsberatungen entschieden, 2015 eine große Verkehrsuntersuchung in Auftrag zu geben. Da der bisherige Verkehrsplaner, Dr. Koehler aus Karlsruhe, altershalber seine Tätigkeit beendet hat, wurde die Verwaltung beauftragt, dem Gemeinderat ein qualifiziertes Fachbüro vorzuschlagen.

Die Verwaltung hat Gespräche mit mehreren Planungsbüros geführt und schlägt dem Gemeinderat vor, das Büro Karajan Ingenieure mit der Erstellung der Verkehrsuntersuchung 2015 zu beauftragen. Das Büro Karajan Ingenieure, Stuttgart, hatte bereits beratend am Architektenwettbewerb Residenzbereich teilgenommen. Herr Karajan wird in der Sitzung anwesend sein und sein Büro und das vorgeschlagene Untersuchungskonzept vorstellen.

Mit der Verkehrsuntersuchung werden folgende Ziele verfolgt:

- Aktualisierung der Verkehrserhebungen, die zuletzt im Jahre 2006 stattgefunden haben.
- Ermittlung des aktuellen Durchgangsverkehrs im Kernstadtbereich.
- Prognose der Verkehrszuwächse für das Jahr 2030 unter Berücksichtigung der neuen Nutzungen auf der Konversionsfläche.
- Ermittlung der Auswirkungen weiterer, verkehrsordnender und baulicher Maßnahmen im Untersuchungsbereich.
- Erarbeitung von Maßnahmenvorschlägen zur Verringerung des Durchgangsverkehrs in der Kernstadt sowie zur Verbesserung der Erreichbarkeit und Aufenthaltsqualität der Innenstadt.
- Ausarbeitung eines Vorschlages zur Umgestaltung des Hindenburgs auf dem Abschnitt zwischen Villinger- und Friedhofstraße mit einem verkehrstechnischen Entwurf unter Beachtung der Fußgängerquerungen.
- Untersuchung des ruhenden Verkehrs und Erarbeitung von Standortvorschlägen für Parkieranlagen.

Inklusiv Nebenkosten wird diese Untersuchung zum Preis von 56.504,77 € angeboten.

Folgendes Vorgehen ist geplant:

- Eine Verkehrszählung soll voraussichtlich im April (außerhalb der Schulferien) durchgeführt werden.
- Im Mai 2015 sollen die Ergebnisse der Zählung in einer öffentlichen Abendveranstaltung den Bürgern und interessierten Gemeinderäten vorgestellt und aktuelle Probleme und mögliche Lösungen und Varianten diskutiert werden.
- Die fertige Untersuchung einschließlich der Neuordnungsvorschläge wird dem Gemeinderat im September 2015 vorgestellt.

1
3
5
7
BM

Beschlussvorschlag:

1. Das Ingenieurbüro Karajan Ingenieure, Stuttgart, wird mit der Erstellung der Verkehrsuntersuchung 2015 zum Angebotspreis von 56.504,77 € beauftragt.
2. Dem vorgeschlagenen Untersuchungsrahmen wird zugestimmt.
3. Dem vorgeschlagenen Terminplan wird zugestimmt.

Beratung: